

Acceso y movilidad laboral en las trayectorias de travestis que viven en Lima Metropolitana

ABSTRACT

La presente investigación busca explorar en las posibilidades de acceso y movilidad laboral de las travestis¹ que viven en la ciudad de Lima Metropolitana, a partir del análisis de sus trayectorias de vida. Si bien las ocupaciones en las que se desempeñan las travestis suelen estar limitadas a la prostitución y a la peluquería, encontramos un grupo que actualmente se desempeña en el sector servicios y uno aún más pequeño que ha podido desarrollar trayectorias profesionales. Teniendo en cuenta esta realidad es importante analizar qué permite que las travestis tengan un mayor espectro de posibilidades laborales. Con este fin, se identificaron mecanismos concretos de exclusión, pero también estrategias y tácticas que las entrevistadas emplean en sus trayectorias. Así como sus percepciones y motivaciones para dedicarse a las ocupaciones que realizan.

¹ Consideramos que las travestis son aquellas personas que han sido asignadas como hombres al nacer, al tener genitales masculinos, pero que se han ido identificando en femenino a lo largo de sus vidas. En consecuencia, han realizado procesos de feminización, tanto quirúrgicos como de indumentaria, salvo la operación de reasignación genital.